
男女成員強積金資產情況*
項目

計劃成員數目

強積金資產

平均每名成員
的強積金資產

註*：資料截至2023年12月
資料來源：積金局

男性

240萬

6200億元

25.8萬元

女性

235萬

5200億元

22.2萬元

【香港商報訊】
在新一份財政預算

案公布前的周末，一手市場未有新盤推售，二手交
投保持平穩。據美聯物業分行統計，10大屋苑僅
錄得約6宗買賣成交，按周減少1宗。

美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，本周即將
公布新一份萬眾矚目的財政預算案，當中的房策措
施勢必啟迪未來樓市走向。近期樓市傾向觀望，各
區二手普遍暫時陷入拉鋸局面，令上周末交投持續
低位靠穩，但值得注意的是，在憧憬樓市 「撤辣」
下，近期不乏買家偷步於預算案公布前入市。

好消息接踵有助樓市趨明朗
布少明相信，最近本港經濟好消息正接踵而至，

包括早前中央政府再度 「出招」提振樓市與金融市
場；本港 「自由行」計劃擴大；港股持續穩步向
好，似扭轉下跌趨勢；加上各大發展商正部署加快
推盤，相信一手 「熱浪」將至，有助帶動樓市後市
轉趨明朗。他續指，假如可配合港府推出樓市 「撤
辣」措施，屆時定必出現 「協同效應」，加快刺激
樓市交投之餘，亦有助加快本港整體經濟復蘇力
度，可謂一舉多得。

至於一手市場方面，恒基物業代理有限公司營業
(一)部總經理林達民表示，長沙灣 Belgravia Place
首日開放示範單位，吸引大批睇樓客參觀，場面熱
鬧，截至上周六(24日)下午約7時已錄逾4500人次
參觀，項目錄得180張收票。

Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com

A4 財經新聞 2024年2月26日 星期一責編 黃兆琦 陳秉植 美編 張亞榮

市場慧眼

JobsDB完成AI系統整合
招聘平台冀面向5億求職者

預算案公布前
樓市觀望氣氛濃厚

數十年來，機器
人一直與工業效率

相提並論，但近年來，機器人正從工廠車間走出
來，人們日常生活也常常可以看到機器人的身影。

技術的進步使得機器人日益精湛。靈活的動作、
栩栩如生的表情，甚至基本的互動能力現在都在可
及之處。這與機器人本身的吸引力相結合，為令人
興奮的新體驗打開了大門。這一趨勢在餐廳、酒店
甚至主題公園都很明顯。機器人服務員穿梭於餐
廳，與食客進行輕鬆的交談，同時無縫地穿梭於房
間之間。或者酒店由機器人櫃接待員工作，提供
多語言協助和個性化建議。這些場景曾經只存在於
科幻小說中，現在正迅速成為現實。

但機器人可帶來的不僅僅是一時新奇。研究表
明，人機互動可以引起積極的情感，促進笑聲和連
結感。在娛樂場所，機器人的參與更可增強參與度
和沉浸感，最終是讓顧客更加快樂。例如一個機器
人DJ毫不費力地混音並根據人群的能量作出反應，
或者一群跳舞的機器人表演出同步的舞蹈動作，可
以創造出傳統方法無法複製的令人難忘的體驗。

意識到機器人娛樂的潛力，香港可舉辦一場以機
器人為主題的盛大活動，將這變成一個改變遊戲規則
的契機。這樣的活動可展示最新的機器人技術如何融
入各種娛樂形式中，從而吸引全球關注和投資。這種
資源的注入不僅能夠推動相關行業的進一步發展，還
將促進創新和經濟增長，形成一個良性循環。

事實上，香港具備舉辦這樣一個活動的完美條
件。香港的地理位置優越，旅遊業和投資市場蓬勃
發展。透過這樣一個機器人娛樂活動，香港有機會
成為創新娛樂領域的領導者，吸引遊客和投資者，
讓他們體驗未來的娛樂新概念。同時，這也能促進
研發，為本地和國際機器人公司提供展示和合作的
平台，加速行業發展。此外，這樣的活動還能吸引
人才和投資，讓有才華的人和投資者加入香港蓬勃
發展的機器人生態系統。最重要的是，這可建立香
港活力和創新大都市的形象。
英國切斯特大學金融科技及數據分析教授 梁港生

香港可發展機器人盛事

過去一年汽車之
家(2518)新能源業

務加速布局，去年來自於新能源品牌收入同比增長
81.6%，持續跑贏行業銷量增速。線下新零售項目
汽車之家空間站，料將成為營收的成長曲線。

汽車之家是最早公布去年全年業績的中國企業之
一，反映公司經營效率領先。汽車之家財報顯示，
汽車之家第四季度總營收 19.1 億元(人民幣，下
同)；去年全年總營收71.8億元，同比增長3.5%。
全年經調整淨利潤21.6億元，同比正增長；經調整
後淨利潤率30.1%，維持在較高水平。

績後汽車之家獲大行唱好，料會持續受惠汽車市
場回暖帶來的紅利。有大行報告稱，汽車之家去年
第四季非公認會計準則經營利潤勝預期，而淨利潤
則合乎預期，給予汽車之家 「買入」評級。

汽車之家的空間站，截至去年底已在全國20城
市落地，空間站合作品牌數量逐步提升，3D全息
車模已覆蓋70餘款市場主流車型。未來更多地深
入到新能源賽道的下沉市場，重點開拓中低線城市
的潛在機會，有助推動經銷商加速轉型，帶動公司
擁抱新能源車的新機遇。

QuestMobile數據顯示，汽車之家去年12月移動
端日均用戶量達到6819萬，同比增長25.4%。公司
重磅打造的年度原創IP《新能源突破計劃》欄目，
以事實和數據為依據，深度拆解、測試、分析新能
源車的安全性能相關問題。截至目前，該IP全網
曝光量達3.25億，全網播放量超2億，成為城中及
消費者熱話，平台和品牌價值被持續驗證。

走勢方面，汽車之家獲買盤吸納，估計股價反覆
向上，於48.4港元會有較強支撐，加上公司收入結
構持續優化，用戶流量穩步攀升，新零售業務已經
進入快速發展期，整體業務穩步發展，有助估值修
復，料可再挑戰此前高位。

華贏控股研究部董事 李慧芬
(筆者並沒持有以上股票)

汽車之家績後大升
創新業務潛力續釋放

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：市建局行政
總監韋志成在網誌中提及，九龍城 「龍城」區衙
前圍道/賈炳達道發展計劃(KC-017項目)，今年
上半年展開業權收購，預計未來6至7年將投放
超過100億元。面對外圍經濟環境複雜多變、市
場氣氛低迷，局方正研究各種應變策略，應對未
來營運環境的轉變和挑戰。

活化工程料於2027年中完成
有關活化賈炳達道公園的工程涉及3.4萬平方

米，市建局團隊將分兩期進行。第一期活化工程
於今日展開，預計明年底完工，隨即會在公園東
面部分進行第二期的活化工程，並興建新政府聯
用大樓，重置九龍城街市及市政大廈的設施，整
項活化工程涉款約7億元，最快2027年中完成。

韋志成表示，市建局早前已委聘顧問以 「林間
漫行」作為活化公園的主題，並利用公園的原有
地勢高低作分層布局以創造更多休憩空間。

他指出，公園東面將會增加共享空間，興建有
蓋的多用途廣場，新增一條連貫公園南北的架空
瞭望步道，並會重置和重新設計單車徑、單車練
習場，新增兒童單車練習徑，並利用公園原有的
高低地勢，增設特色架空單車徑，為公園使用者
提供多元體驗。

據悉，市建局團隊自 2022 年 10 月開始，在
「龍城」區舉辦不同形式的社區參與活動，包括

網上和街頭問卷調查、工作坊等，對活化設計方
案的意見，活動有超過610人參與。

【香港商報訊】積金局主席劉麥嘉軒昨在網誌表
示，截至去年年底，女性及男性強積金計劃成員分
別約235萬及240萬名，每名女性計劃成員平均持22
萬元強積金，男性則持有 25.8 萬元。劉麥嘉軒建
議，職場姊妹可考慮作自願性供款，壯大退休儲
備。

TVC帳戶有43%為女性
劉麥嘉軒表示，若計劃成員由22歲開始，每個月

撥出1500元作可扣稅自願性供款(TVC)，假設平均每
年的投資淨回報為5.5%，到65歲退休時，估計TVC
會協助額外累積多近 314 萬元強積金。事實上，在
7.2萬個TVC帳戶持有人中，43%持有人為女性。

另外，有部分在職婦女曾向劉麥嘉軒反映每天要
兼顧家庭與事業，缺乏時間去了解及管理自己的強
積金，詢問應如何揀選收費合理、適合長線退休投

資目標的強積金基金。劉麥嘉軒表示，一般情況
下，她都會向她們介紹俗稱 「懶人基金」的 「預設
投資策略」(Default Investment Strategy，簡稱DIS)這
個預設選項。

投資「懶人基金」女性佔44.5%
劉麥嘉軒解釋，DIS的設計有三大優勢，包括設有

收費上限、自動隨齡降險、採納分散投資的原則，
是一項物有所值的選擇。過去一年，DIS旗下的65歲
後基金的淨回報是7.3%，另一隻核心累積基金更錄
得14.3%的淨回報。每十個強積金帳戶中，就有三個
投資於DIS。在所有投資於DIS的強積金資產中，女
性計劃成員持有的佔比為44.5%。

「積金易」平台將推出，以全面數碼化計劃成員
的強積金管理工作。劉麥嘉軒表示，目標是在今年
第二季開始分階段將帳戶資料轉移到平台，並在

2025年內完成所有轉移工作。當平台全面運作
後，計劃成員便能透過手機App或電腦網站，
一站式管理所有強積金事宜，包括開立及整合
帳戶、轉換計劃或基金等，令管理強積金變得
更方便、容易、快捷。

寻人启事
东莞西站洪梅单元土地整备项目正在进行中，位於广东省东莞市洪

梅镇氹涌村学习路十二巷 29 号的屋主吴锦鸿、吴锦明及相关权属人
至今尚未与我方联系，敬请上述提及地址房屋的相关权益人看到此消
息后尽快与我方联系，联系地址：广东省东莞市洪梅镇洪梅大道 2号
101 室，联系电话：0769-88841009。

东莞市洪梅镇氹涌村村民委员会

寻人启事
东莞西站洪梅单元土地整备项目正在进行中，位於广东省东莞市洪

梅镇氹涌村学习路十二巷 5号的屋主吴先及相关权属人至今尚未与我
方联系，敬请上述提及地址房屋的相关权益人看到此消息后尽快与我
方联系，联系地址：广东省东莞市洪梅镇洪梅大道 2号 101 室，联系
电话：0769-88841009。

东莞市洪梅镇氹涌村村民委员会

香港綠色周香港綠色周((22月月2626日至日至33月月22日日))

部分日程部分日程
日期

2月26日至
2月28日

2月29日

2月29日

活動

亞太區氣候業務論壇(CBF)

主辦單位

IMF-HKMA亞洲氣候融資圓桌會議

金管局基建融資促進辦公室─格拉斯
哥淨零金融聯盟研討會：淨零轉型融資

國際金融公司(IFC)、
金管局

國際貨幣基金組織(IMF)、
金管局

金管局基建融資促進辦公室、
格拉斯哥淨零金融聯盟(GFANZ)

2月29日
金管局─香港科技大學─香港綠色金

融協會研討會：香港綠色金融分類
金管局、香港科技大學、

香港綠色金融協會

3月1日
金管局基建融資促進辦公室─ 「一帶一

路」 綠色發展國際聯盟研討會：促進 「一
帶一路」 綠色發展融資

金管局基建融資促進辦公室、
「一帶一路」 綠色發展國際聯盟

計出新角度

積金局倡職場姊妹作強積金自願供款 衙前圍道業權收購
上半年開展

香港綠色周今日啟動
首次舉辦的 「香港綠色周」今日起至本周六(3月2

日)舉行，一系列由不同機構舉辦的活動將支持香港
發展綠色科技和綠色金融。陳維民期望，這類
活動有助香港進一步發展會展經濟。他透
露，活動其中一個主辦單位格拉斯哥淨
零金融聯盟(GFANZ)將在港設立辦事
處，以在亞洲推廣轉型金融。另外，
今年秋季，金管局與迪拜金融服務
管理局共同在港舉辦氣候金融會
議，活動明年移師迪拜舉行。

陳維民又透露，即將籌備的
綠色分類目錄，聚焦發電、運
輸、建築、廢物及水資源處
理，局方會先做出原型(Pro-
totype)，供銀行及其他金融機
構參考；日後在制訂綠色分類
目錄時，將參照內地、東盟及
歐洲的經驗。

自2022年6月初，國際可持續金融平台發布共通綠
色分類目錄(Common Ground Taxonomy，CGT)報
告的更新版本後，由金管局及證監會共同領導的綠色
和可持續金融跨機構督導小組，已就香港綠色分類框
架的結構和核心要素，作出建議並進行諮詢。

氣候環境風險問卷作微調
另外，金管局在2022年開始與CDP全球環境信息

研究中心，一同制訂針對非上市公司/中小企業的氣
候和環境風險問卷，近日更推出電子版。

陳維民表示，為了符合國際可持續準則理事會

(ISSB)的披露要求，問卷內的問題需要再微調，預計
今年上半年可以完成，局方正部署將相關問卷上載
至商業數據通(CDI)，供銀行及其他機構參考。

他期望，透過制訂氣候和環境風險問卷，為企業進
行綠色融資的披露標準設下試點。至於銀行是否必須
企業客戶填寫該問卷，則交由銀行自行決定。金管局
暫時未有要求銀行在發出綠色貸款時先取得認證，但
他強調，銀行需要為邁向綠色融資定下轉型計劃，例
如貸款組合綠色條款，從而促使企業轉變營運模式。

可研公營部門承擔綠色融資初期損失
談及當前香港綠色融資環境時，陳維民說，作為

國際金融中心，香港綠色金融服務遠遠超越本地所
需，更為內地邁向綠色轉型發揮作用。目前，在港
進行的綠色融資項目主要圍繞減碳，包括協助企業
生產流程減碳。然而，不少私營企業擔心，為基建
項目進行綠色融資時會出現商業及政治風險。他舉
例稱，若日後在進行相關融資時，先由公營部門承
擔初期部分損失，或可吸引私人機構入場。

美息高企影響債市，陳維民承認，去年整體香港
債券市場較為遜色。他期望，美國展開減息周期
後，香港綠色債券市場表現可獲提振。他又談到，
代幣化綠色債券先在機構層面進行較為容易，但期
望有一天可供散戶參與，金管局以此為工作目標。

▲陳維民表示，今年將開始籌備
綠色分類目錄，又指未來會將國際
間的綠色金融標準本地化，並將之
推廣至非上市公司。 記者 馮俊文攝

ESG新視角

綠色金融標準本地化

【香港商報訊】記者鄺偉
軒報道：金管局副總裁陳

維民表示，今年將開始籌備綠色分類目錄，未
來會將國際間的綠色金融標準本地化，並將
之推廣至非上市公司。他又強調，市場
存在 「漂綠」 (Greenwashing)問題，

為綠色融資進行持續認證非常
重要。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：求職網站Jobs-
DB 與母公司 SEEK 旗下的另外兩個求職平台 Job-
Street和SEEK，已於今年1月完成AI(人工智能)系統
整合，但會繼續維持3個不同平台和品牌。JobsDB
by SEEK香港區總經理李政勳接受本報訪問時稱，
3個平台自2021年開始整合以來，共耗資9億元。
整合AI系統後，3平台均可識別到與人才資歷相符
的招聘廣告，料為每個招聘廣告即時配對100位求
職者。

李政勳表示，公司啟動平台整合，源於SEEK自
2018年首次推出AI搜尋功能後使用人數一直上升，
去年透過SEEK平台申請工作的人數較2018年時增
加20%。因此，公司決定將3個平台的系統整合，
同步推出AI功能。

覆蓋4000萬求職者檔案
三大平台目前共覆蓋 4000 萬份求職者檔案以及

250萬名僱主，求職者可透過 「職涯探索」及 「薪
酬探索」功能，從中得到職涯建議及薪金資訊。李
政勳豪言，期望招聘網站平台最終可面向5億名求
職者以及500萬名僱主。

另外，SEEK 計劃未來將線上學習平台 seekMAX
引入香港市場，促進人才的職涯發展。seekMAX目
前已在印尼、菲律賓、新加坡和馬來西亞推出。

酒店餐飲業招聘廣告升9%
近期本港職場招聘會主要聚焦哪些行業？李政勳

稱，JobsDB最新年度招聘平台數據顯示，去年 「酒
店及餐飲業」和 「美容及健康業」的招聘廣告數字
較為突出，分別按年上升 9%和 8%。加薪幅度方
面，據JobsDB《2024招聘、薪酬及福利調查報告》
預計，打工仔平均加薪2.2%，其中加薪幅度最大行
業分別是建造業(升4.4%)及飲食業(升4.2%)。

談到疫後本港職場生態時，李政勳表示，雖然不

少打工仔依然期望維持在家工作或混合工作模式，
但不少僱主為了提升團隊管理及生產力，已決定全
面恢復以往在辦公室工作的模式。他續稱，SEEK
本身奉行每周5天工作，其中3天回公司上班，餘
下兩天則可在家工作，公司會為員工在家工作的桌
椅及網絡費用提供補助。

李政勳表示，JobsDB、JobStreet和SEEK三大
求職平台，已於今年1月完成AI系統整合。
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